

Bundesgasse 38, Postfach
3001 Bern

Telefon 031 321 65 33
tvb@bern.ch, www.bern.ch



Stadt Bern
Direktion für Tiefbau
Verkehr und Stadtgrün



GEMEINSAME MEDIENMITTEILUNG DER DIREKTION FÜR TIEFBAU, VERKEHR UND
STADTGRÜN UND PUBLIBIKE

«Velo Bern» ist eröffnet

Bern, 28. Juni 2018. Das Veloverleihsystem «Velo Bern» wurde heute offiziell eröffnet. Die aktuell 70 Stationen werden laufend bis 2020 auf rund 200 Stationen mit rund 2400 Velos ausgebaut. Die Hälfte der Flotte sind E-Bikes.

Mit «Velo Bern» haben die Stadt Bern und ihre Bewohnerinnen und Besucher eine hochwertige Velo- und E-Bike-Flotte mit einem einfachen Zugangssystem via PubliBike-App oder SwissPass für die Nutzung rund um die Uhr. Die Ausleihstationen werden dereinst das gesamte Stadtgebiet abdecken. Die Flotte wird im Endausbau rund 2400 Velos an rund 200 Stationen umfassen.

Im April 2018 begann der Bau der Stationen, heute konnte das Netz offiziell eröffnet werden. Aktuell stehen 70 Stationen mit 350 Velos und 350 E-Bikes zur Verfügung. Ziel ist, dass es bis Herbst 100 Stationen sind. Das Kompetenzzentrum Arbeit der Stadt Bern stellt im Auftrag von PubliBike den Betrieb sicher.

Zusätzliche Möglichkeiten im täglichen Mobilitätsverhalten

««Velo Bern» ist ein Meilenstein Richtung «Velo-Hauptstadt Bern»», sagte Gemeinderätin Ursula Wyss am Einweihungsanlass. Gemeinsam mit dem öffentlichen Verkehr und weiteren Sharing-Angeboten unterstütze das Veloverleihsystem eine flexiblere Mobilität und eröffne den Nutzerinnen und Nutzern zusätzliche Möglichkeiten im täglichen Mobilitätsverhalten.

«Wir freuen uns, dass wir heute das Berner Netz in Betrieb nehmen können und damit in der Velo-Hauptstadt Akzente setzen», sagte PubliBike-Geschäftsführer Bruno Rohner vor den Medien und Gästen. Der schrittweise Ausbau des Systems bewähre sich auch bei «Züri Velo», das im April startete.

Sämtliche Investitionskosten, etwa für die Ausstattung der Stationen oder die Velos, werden von PubliBike finanziert. Hauptsponsorinnen von «Velo Bern» sind die Genossenschaft Migros Aare und die Post. Die SBB ist strategische Partnerin: Wie die Migros und die Post unterstützt die SBB die nachhaltige Mobilität ihrer Mitarbeitenden. In Bern ist PubliBike bereits seit 2012 mit einem Firmennetz mit sieben Stationen präsent. Dieses wird bisher vor allem von Mitarbeitenden der Post, PostAuto, PostFinance und der SBB genutzt. Eine Firmenkundin ist neu auch die Stadt Bern: Für die Mitarbeitermobilität hat sie mit PubliBike einen Pauschalvertrag für 2018 bis 2022 abgeschlossen.

Kostenlose Testfahrten

Damit Interessierte die Velos und E-Bikes ausprobieren können, bietet PubliBike an der Station bei der Zeughausgasse vom Freitag, 29. Juni bis Donnerstag, 5. Juli (ausser am Sonntag) jeweils von 11 bis 13.30 Uhr kostenlose Testfahrten an.

Weitere Auskünfte erteilen:

- Gemeinderätin Ursula Wyss, Direktorin Tiefbau, Verkehr und Stadtgrün,
Telefon 031 321 64 67
- Medienstelle PostAuto/PubliBike, Telefon 058 338 57 00
infomedia@postauto.ch

Hinweis an die Medienschaffenden: Ein Faktenblatt zu den Details des PubliBike-Angebots, ein Stadtplan mit den aktuellen und künftigen Standorten sowie ein Standort-Foto mit anthrazitfarbenen Velos von «Velo Bern» samt Stele können unter www.bern.ch/medienmitteilungen heruntergeladen werden. Ab 13.30 sind zudem Bilder der heutigen Einweihung verfügbar.